

Silenciosamente, «sin bombo ni platillo»,—cosa a que estamos poco acostumbrados pues en tiempos no muy ajenos el «ruido» que promovían los partidos, en el aspecto que vamos a considerar era más que las «nueces», pese a la buena voluntad de los regidores antiguos, muchos de ellos excelentes—los Concejos avilenses desde acá del movimiento vienen realizando una labor sumamente plausible en pro de Avila. Simplemente con abrir los ojos y dirigirse por nuestra urbe sería suficiente para hacerse cargo de la eminente diligencia, constancia y competencia administrativa de nuestros ediles, secundados con toda eficacia por los muy dignos funcionarios municipales. Esto que decimos es una fausta realidad que está en el ánimo de todos, indígenas y forasteros. ¡Cuántas veces hemos oído decir con harta satisfacción, estas palabras tan halagüeñas, salidas de labios de personas ausentes algunos años de Avila: La ciudad se ha remozado de un modo extraordinario; está desconocida y en algunas cosas nada tiene que envidiar a las grandes poblaciones españolas!

Así es la verdad. Ocultarlo sería negar la evidencia que nos dice que en los cuatro puntos cardinales de la ciudad hay rastros elocuentísimos de un haber municipal, muy importante. Nuestras páginas, siempre que nos ha sido posible, lo han registrado con aplauso, haciendo ver al pueblo que si los presupuestos municipales son harto elevados—acaso desproporcionados a la capacidad económica de la población—lo cierto es que el dinero que ellos extrañan no se atesora sino que corre veloz, acertadamente, en fructuosas obras, bien estudiadas y superiormente realizadas. Siempre hemos creído que no es buen administrador el que se dedica a llenar las arcas municipales de numerario, y lo tiene inactivo, dejando desatendidos los intereses de la población. ¿Es extraño, pues, que ante esta gestión tan interesante nuestra primera autoridad provincial aproveche las ocasiones que se le presentan para exponerla y exaltarla ante la conciencia ciudadana? Esto se verificó en la última sesión municipal extraordinaria que tuvo un final muy digno de destacarse. Nos referimos a la relación de problemas que el señor gobernador civil—tan atento siempre al porvenir de Avila—señaló puntualizándola con admirable exactitud, estimulando al actual municipio a realizarla. Eso de dormirse en «las delicias de Capas» es cosa de la historia, impropia de los tiempos que Dios nos concede. Basta pasar una ligera revista a la cantidad y calidad de esos asuntos planteados—todos ya conocidos por nuestros lectores—para darse cuenta cabal de que las perspectivas en este asunto son extremadamente risueñas y nada fantásticas, pues, a la par que concuerdan con la buena voluntad de nuestros actuales regidores, responden todas ellas a verdaderas necesidades o conveniencias locales. Abarcan esos problemas realizaciones futuras magníficas, no solo de embellecimiento—dentro del ambiente histórico del que nunca debe prescindirse—sino hasta de recreos, en conformidad con los deseos aceptables del pueblo y lo que es más importante—bien lo dejó patente el señor Valero Bermejo—cosas muy sustanciales y de gran utilidad para la población. Cuando se dé fin a ellas, entonces sí que se habrá hecho de Avila una ciudad que en su categoría figurará a la cabeza de todas. Este es el pensamiento que vino a nuestras mentes cuando tuvimos ante nuestra vista el guión de esa sesión a que antes hicimos referencia.

Sean nuestras palabras ofrenda de agradecimiento a nuestro celoso Ayuntamiento y al señor gobernador civil orientador e impulsor supremo de sus actividades, mostrando nuestra identidad de criterio con el señor Valero Bermejo en un asunto con que la realidad futura afortunadamente nos va a enfrentar. Nos referimos a la celebración del centenario de nuestra excelsa paisana la Reina Católica. Es de todo punto necesario que no se limite a loas isabelinas, más o menos elocuentes, en artículos o discursos. Bien están porque siempre entrañan buenos ejemplos a imitar. Pero hay que completarlos con algo más para la ciudad que tantas veces albergó a Isabel y así será ese fausto acontecimiento de resultados muy prácticos y conformes con la idiosincrasia de la homonejada. La Castellana—como familiarmente la llamaban los madrileños—era mujer a estilo de nuestra Santa, parca en palabras y muy dada a las obras, la mayoría gigantesca, de tal envergadura que aún hoy son la admiración del mundo. ¿No nos contagiaremos de ese modo de ser de la que fué digna esposa de Fernando el Católico? Un respetable paisano de este Rey nos estimula a este quehacer con insistencia que a nosotros se nos antoja gratísima. Conociendo las altas cualidades de nuestros munícipes estamos seguros de que los patrióticos deseos del señor gobernador civil tendrán en su día realización plena y muy satisfactoria para Avila. EL DIARIO DE AVILA, como es en él habitual, cooperará a ello con todo entusiasmo.

Franques concertado

Año LI. Núm. 15.149

Precio: 50 céntimos

Viernes 30 de enero de 1948

El tiempo en España

Apaciguamiento de los fenómenos atmosféricos

Relato de los resultados del temporalazo de ayer

Parte meteorológico

Tiempo probable.—Chubascos en el norte; mejoría del tiempo en el resto de España.

Resumen general

En Sevilla llovió algo; las inundaciones han decrecido. Todavía las comunicaciones telefónicas con Madrid están interrumpidas. No ha habido bajas, tan solo heridos leves. En Zaragoza quedó detenida la circulación por las lluvias. De la torre de la catedral de la Seo se desprendió, cuando terminaron los cultos, uno de los ángeles, desde 50 metros de altura, cayendo sobre un automóvil que quedó destruido sin que hubiera a sus ocupantes. En una calle se desplomó la techumbre de una casa, siendo sepultado por los escombros un vecino, quedando herido gravemente.

En Guadalajara se provocaron algunas inundaciones y una de las casas inundadas en la calle C. se derrumbó, sin que hubiera que lamentar desgracias. Las comunicaciones alámbricas quedaron paralizadas en algún momento. El Henares se desbordó en Alcalá, quedando aislada una fábrica de harinas.

En Barcelona, a causa del fuerte viento, se derrumbó una pared del Museo Marítimo, que alcanzó a Francisco Pulgarosa, de sesenta años resultando gravemente herido.

En Segovia, la tormenta y el vendaval suspendió el tráfico por las calles en la mañana de ayer durante cuarenta y cinco minutos. Numerosos postes de la luz fueron derribados, y la ciudad y la provincia quedaron sin fluido, estado también interrumpidas en gran parte las comunicaciones telefónicas y telegráficas. Los postes cayeron cerca de Otero, sobre la vía del ferrocarril, y el eléctrico llegó con tal motivo con retraso.

En Valladolid, la velocidad del viento llegó a alcanzar en algunos

momentos 115 kilómetros por hora, ocasionando destrozos en el arbolado y chimeneas. Por la falta de comunicaciones telefónicas, por haber sido también derribados los postes telegráficos, tuvo que ser suspendida la circulación ferroviaria, deteniéndose los trenes hasta restablecerse las comunicaciones, para evitar accidentes.

En León se produjeron algunas inundaciones. Un anciano llamado Antolín Arias Díaz fué sorprendido por la tromba de agua y pereció ahogado. El servicio de energía eléctrica se suspendió por avería en las líneas de conducción del Salto del Duero. En Bembibre tuvo un accidente el expreso de Galicia, sin consecuencias graves. Los puertos continúan cerrados. Se adoptan precauciones ante la cascida del Esla. Por la tarde se extendió la inundación por la ciudad, alcanzando en algunos puntos 70 centímetros de altura.

En Mora de Toledo fué tan grande la granizada que cayó a mediodía, que el suelo quedó blanco, como si hubiera nevado.

En Castellón, una chimenea derribada por el viento alcanzó a la obrera Manuelá Pérez Bertrán, de veinticinco años, causándole heridas graves en la cabeza. El

diario local no pudo publicarse por falta de fluido.

En Burgos se desbordaron los ríos Arlanzón, Pico y Vena, cuyas obras de encauzamiento han evitado la inundación de la capital, aunque las aguas han alcanzado el barrio de Castañar y el de Villa Ayuda. Un lechero que iba a la ciudad, cayó al río Arlanzón por haberse desbocado el caballo. El lechero se salvó, pero el carro y el caballo fueron arrastrados por las aguas.

En Barajas a causa de las malas condiciones meteorológicas, fuertes vientos y lluvias de bastante intensidad, fueron suspendidos los servicios entre Madrid-Barcelona, así como a Ginebra, Roma, Sevilla, Valencia, Tánger, Tetuán y Melilla.

El avión de la Compañía inglesa B. E. A. aplazó por veinticuatro horas su viaje a Gibraltar. Este llegó ayer de Londres y no pudo reanudar su vuelo.

En Madrid el temporal se dejó sentir fuertemente, adquiriendo el viento una gran velocidad y cayendo dos intensos chaparrones seguidos de granizada intensa. El viento derribó numerosas chimeneas, ramas del arbolado y cristales. Alrededor de las once, se produjo el hundimiento de dos casas resultando heridas dos personas.

Unión económica entre Francia, Italia y Estados Unidos dentro del plan MARSHALL

La conferencia de los "tres grandes" y TRUMAN

WASHINGTON.—Francia e Italia han presentado a los Estados Unidos un borrador de las propuestas para la creación de una unión económica entre ambos países, dentro de la estructura del plan Marshall.

Marshall mantendrá su petición de 6.800.000.000 de dólares

El secretario norteamericano de Estado, general George Marshall ha manifestado en una conferencia de Prensa que está dispuesto a aceptar ciertas modificaciones en la estructura administrativa del programa de la ocupación europea. Reafirmó, sin embargo, que el Gobierno se mantiene firme en su petición de 6.800 millones de dólares para los primeros quince meses de aplicación del programa.

Acheson defiende el plan Marshall

Tanto el Comité del Senado como el de la Cámara de Representantes han requerido sus audiencias en relación con el plan Marshall.

El ex subsecretario de Estado, Dean Acheson, ha manifestado que la recuperación europea conducirá finalmente al mejoramiento de relaciones entre la Unión Soviética y las potencias occidentales.

Europa puede necesitar más de lo previsto

El presidente del Banco Internacional, John Mc Cloy, ha so-

metido a la Comisión de Asuntos Exteriores del Senado un estudio especial, en el que afirma que informes estadísticos de las naciones europeas indican que los cálculos del Gobierno en relación con el coste del Plan Marshall se han quedado muy bajos, quizá en unos mil millones.

Mac Coy afirma que las dieciséis naciones incluidas en el plan pueden necesitar en los primeros quince meses 7.600 millones en vez de los 6.800 millones calculados para dicho período de tiempo.

La reunión de los grandes

El presidente Truman ha manifestado que no piensa salir de Washington para asistir a una reunión de los «tres grandes».—EFE.

Los turcos a favor de los árabes

Constituirán una brigada en Ankara

JERUSALEN.—La Oficina Árabe de Palestina informa que ha sido creada en Ankara una brigada de voluntarios turcos, que lucharán al lado de los árabes en Palestina.

Cinco casas judías voladas

Cinco casas judías han sido voladas durante la pasada noche; cuatro de ellas, en Safad, y una

STUTT GART.—Los dirigentes sindicales de Wurtemberg-Baden han convocado una huelga general para el martes, en protesta contra la «injusta distribución de alimentos y ropas».—EFE.

Declaraciones del general Clay

FRANFORT.—El general Lucius Clay, gobernador militar norteamericano en Alemania ha declarado ayer en una conferencia de Prensa que considera las actuales huelgas motivadas por la falta de alimentos en la zona como «una voz poderosa de los dirigentes políticos alemanes».

Agregó que estas demostraciones obreras perjudican gravemente a la economía alemana, aunque, por otra parte, despertarán las conciencias del mundo para ayudar a Alemania.

No se ha modificado la actitud francesa

El general Clay dijo también en su conferencia de Prensa que no tiene noticia de que se haya modificado la actitud de los franceses acerca de la inclusión de su zona en una administración que entonces sería trizonal. «Espero» declaró—que los rumores que circulan de que Francia va pensando en la fusión de su zona con la angloamericana sean ciertos; pero no tengo garantía alguna de que lo son».

En cuanto a la petición del marxista Sokolovsky de disolución de la administración bizonal, Clay afirmó que ésta no desaparecerá como no sea como consecuencia de un acuerdo tetrapartito.—EFE.

Petición francesa al gobierno inglés

LONDRES.—Se cree que el Gobierno francés pedirá al británico explicaciones a cerca de noticias de Prensa, fechadas en Francfort, según las cuales el día 15 de marzo empezarán a aplicarse en la zona de Alemania las propuestas angloamericanas de reformas constitucionales.

El marqués de Luca de Tena se reintegra a la Presidencia de Prensa Española, editora de A B C

MADRID.—Anulada por orden del ministro de la Gobernación, la que en mayo de 1944, y en virtud de la ley de 25 de agosto de 1939, separó de los cargos de consejero y presidente del Consejo de Administración de Prensa Española a don Juan Ignacio Luca de Tena, en el día de ayer se ha reintegrado al desempeño del primero y ha sido nuevamente designado por el Consejo para la presidencia de la Sociedad.

500.000 pesetas para los damnificados de Santomera

MURCIA.—El gobernador civil ha distribuido un donativo de 500.000 pesetas, enviadas por el Ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González, entre las familias que perdieron sus hogares por la inundación del pueblo de Santomera el pasado año. Cada familia ha recibido 500 pesetas.

LA SITUACION ECONOMICA EN FRANCIA

Siguen los debates en la Asamblea

Los socialistas votan a favor del Gobierno

PARIS.—El Gobierno francés ha conseguido una mayoría de 32 votos en la Asamblea Nacional al votarse la moción que proponía la no aceptación del proyecto de ley para la retirada de los billetes de 5.000 francos. La moción fué rechazada por 320 votos contra 288. El jefe del Gobierno, Schuman, había advertido que dimisión en caso de ser rechazado el proyecto de ley. El ministro de Hacienda, René Mayer, hizo constar que no se trataba de una expropiación, sino simplemente de un bloqueo temporal, y anunció que sería adoptadas medidas urgentes para reembolsar a los poseedores de pequeñas cantidades. La Asamblea rechazó asimismo el informe de la Comisión de Hacienda, contrario a la aceptación del proyecto de ley.

Siguen las sesiones tempestuosas

El jefe del Gobierno, Robert

Schuman, recabó ayer por la mañana de la Asamblea Nacional la rápida aprobación de la ley de retirada de los billetes de Banco de 5.000 francos. Los Bancos estuvieron cerrados ayer, pero hoy, viernes, han tenido que abrir sus puertas para poder facilitar el dinero necesario para los pagos de sueldos de fin de mes, dijo, después de solicitar la inmediata reunión de la Comisión de Hacienda con el fin de que el Pleno pueda votar esta misma tarde.

El jefe de la fracción comunista, Jacques Duclos, afirmó que desde hace días se está especulando con los billetes de 5.000 francos, que han estado vendiéndose a 3.000 o 4.000. Al decir Duclos que la retirada de esos billetes habría de tener graves repercusiones para las personas de escasa fortuna, de los escaños comunistas aullaron gritos de «Gobierno de ladrones!»

Schuman dijo que por todo el país está llevándose a cabo una propaganda «incendiaría», pero que el Gobierno no necesita indicaciones del partido comunista para saber qué detalles de orden técnico debe fijar.

La gente sigue desprendiéndose del dinero

El Monte de Piedad de esta capital ha suspendido su venta semanal de joyas, en un nuevo intento para impedir que el público invierta su dinero en oro, plata y diamantes. El anuncio de la retirada de la circulación de los billetes de 5.000 francos ha producido una gran efluencia en los mercados. Los Bancos han cerrado sus puertas hasta el sábado con el fin de no realizar operaciones de cambio.—EFE.

SEA USTED EN EL DIARIO DE AVILA

Poesía y belleza de las mujeres de Cervantes

Por ISIDORO MONTIEL

Cervantes fué siempre un entusiasta admirador de la belleza, y según él la más perfecta hermosura natural es la de la mujer hermosa. Teoría cervantina, ciertamente, nada extraordinaria, pues lógicamente a todos los observadores ocurrirá lo mismo. Mas como él es el padre de los ingenios españoles y su pensamiento es considerado como sentencia, bueno será investigar en sus obras cuáles han de ser los elementos de esta belleza y cómo se unen entre sí para que su ideal logre la cumbre y la meta de esta teoría.

Todavía la historia y los hombres no se han puesto de acuerdo acerca del modelo o norma de esta hermosura. Su gusto es variado y discrepante, y desde la Venus griega hasta la etiópica se produce una escala de bellezas tal, con sus múltiples facetas de castas y colores, que no es posible determinar un canon propiamente dicho. La razón imperante es la educación de los sentidos, y lo que en unos es cifra y suma de la beldad más atractiva, en otros es el frío y la indiferencia de una vulgaridad aplastante.

Difícil sería pretender que un esquimal o un chino juzgase las mismas galas de la hermosura que un europeo civilizado. Bretón de los Herreros, aquel conocido escritor cómico del siglo XIX, moratiniano y costumbrista, nos dice en «Quién es ella», su comedia breve de 1837, que la mujer es la clave de la vida humana, y haciendo intervenir a Quevedo, termina afirmando con sarcástica ironía que ella

es el animal más lindo que Dios crió en este mundo.

Remontándonos a los poetas y escritores del tiempo de Cervantes, e inquiriendo lo que ellos opinaban sobre este particular, observamos claramente que el color rubio de los cabellos alcanzaba gran privanza. En las descripciones y pinturas que profusamente hacen de sus damas, reales o ficticias, derrochan el oro a manos llenas, y de ordinario las vemos competir con el sol en bizarría y esplendor de sus abundantes, sueltas o trenzadas crenchas. Rubias eran las heroínas de los poemas, entonces más corrientes. Angélica, la dechado de hermosura de «El Bernardo», tenía

de la color del día sus cabellos, del alba y de la luz las cejas bellas; y la hija del conde Jofre de Barcelona, aquella de «El Monserrate» de Virués, que causa terrible tentación al ermitaño Garín, era también rubia, pues dice el poeta en su canto segundo de octavas reales:

ya las madejas de oro le tocaba, y emblandóle las manos temerosas.

Multitud de pasajes podrían citarse de comedias, novelas, romances, sonetos y letrillas, para probar que los cabellos rubios eran elemento indispensable en la mujer que quisiera pasar por bella. Este era, al parecer, el sentir y la moda en la época cervantina, y no es de extrañar que Cervantes la siguiera, máxime siendo el mismo rubio, si no miente el auto retrato del prólogo de sus «Novelas Ejemplares». Rubia fué también aquella misteriosa Filis según unos, o según otros, doña Catalina de Salazar, su mujer, que retrata con el pastoril dístico de «Galatea» en la novela del mismo nombre, cuando dice:

«... Galatea, cuya hermosura era tanta, que sería mejor dejarla en su punto, pues faltan palabras para encarecerla. Venía vestida de serrana, con los luengos cabellos sueltos al viento, de quien el mismo sol parecía tener envidia, por que hiriéndolos con sus rayos, procuraba quitarles la luz si pudiera; mas lo que salía de la vislumbre de ellos, otro nuevo sol semejaba». Y más adelante, lo re-

pite en el aliterado canto de los pastores Evandro y Elíclo, del libro I, La Galatea, con estos versos no despreciables:

Blanda, suave, reposadamente, ingrato amor, me sujetaste al día que los cabellos de oro y bella miré del sol que al sol obscurecía; tu sosiego cruel, cual de serpiente, en las rubias madejas se escondía, y por mirar al sol en los mamejos todo vine a babarle por los ojos.

Como en toda obra artística hay siempre mucho de subjetivo, no es de extrañar que la hermosura de Galatea, representando la amada de Cervantes, influyera extraordinariamente en la creación de los tipos literarios de este escritor. Los artistas dejan inconscientemente revelar las impresiones personales en los productos de su ingenio.

A pesar de lo que nuestro glorioso Manco dijo por boca de Apolo en «Adjunta al Parmeno», y del Licenciado Vidriera, burliándose de los postas, cayó él mismo en el defecto que censuraba, accediendo también a la «platería de los cultos», como dice Quevedo en el «Libro de todas las cosas y otras muchas más», donde entre otras se hallaban trenzas de oro para cabellos y manos de marfil para garras. Prodigia abusivamente el oro y la plata, las perlas y los corales, el cristal y el nácar, el mármol y el alabastro, y demás inagotables tesoros con que los postas del tiempo formaban mujeres de tarasca y orfebrería.

Las heroínas de Cervantes, son pues, todas rubias, Galatea, Caliope, Silveria, Nisida, Dulcinea, Dorotea, Altisidora, las doncellas de las redes, la Gitanilla, Leonisa, Leocadia, Constanza, Auristela, Leonora, etc., y aun de aquellas que por su raza no sería natural que lo fuesen, como Zoraida, Ana Félix, Halima y otras, no se declara el color de su cabellera. Todas la poseen rubia como el oro y brillante como el sol, salvo «La Ilustre Fregona», y Leocadia, la de «La fuerza de la sangre», cuyos cabellos «salían de castaño y tocaban en rubio».

Y si del color rubio de los cabellos y la tez macarada de las mejillas, pasamos a los ojos, observaremos la gran importancia que Cervantes concede a éstos para un rostro hermoso. Y es verdad que se halla plenamente justificada, pues ya que ellos no sean el espejo del alma, constituyen el sentido más maravilloso y la principal ventana por donde el espíritu se asoma y contempla al mundo exterior. En ellos se muestra más patentemente la vida, y su mudable expresión envuelve mucho de espiritual, dependiendo de ellos la luz y la animación de la fisonomía. Véase el principio de un soneto quizás escrito y digno por el príncipe de nuestros ingenios a doña Catalina de Salazar en la época de sus obsequios y finezas de enamorado y que inserta en el libro II de La Galatea:

Ante la luz de amor, serenos (ojos que al sol dan luz con que da luz (al suelo, mi alma así se enciende, que (revelo que presto tendréis, muerte, sus (despojos.

Siempre han tenido admiradores los ojos negro; también los cuentan los azules, y entre unos y otros andan comunemente partidas las opiniones; pero en los días de Cervantes el gusto tomó otro rumbo y lograron gran aplauso y boga, ¡quéten lo pensara! los «ojos verdes». Ya el autor de la «Celestina» imaginó a la hermosa Melibea con ojos de este color, y andando el tiempo vemos que casi todos los escritores coetáneos del «Quijote» pintaron a sus

protagonistas dotadas de ojos verdes y, sin duda, respondían con ésto a la opinión general.

La moda y el gusto por estos ojos no decayó nunca por entero, y así la vemos casi resucitada y muy fomentada por el dulce y melancólico Gustavo Adolfo Bécquer, en su hermosa leyenda «Los ojos verdes», y en nuestros días por el malogrado Federico García Lorca, en su canción pausática del color verde:

Verde que te quiero verde. Verde viento. Verdes ramas: El barco sobre la mar y el caballo en la montaña. Con la sombra en la cintura, ella sueña en su baranda, verde carne, pelo verde, con ojos de fría plata. Verde que te quiero verde. Bajo la luna gitana, las cosas la están mirando y ella no puede mirarlas.

Vicente Espinal, en su famosa novela «El Escudero Marcos de Obregón», manifiesta especial cariño por los ojos verdosos, presentando dos mujeres bellas que así los tenían. El valenciano Ardemidor, describiendo en un soneto a la Virgen Madre de Dios, dechado de todas las perfecciones, decía que tenía

los ojos verdes de color de oliva. Balbuena, obispo de Puerto Rico, en su ya citado poema «El Bernardo» celebrando a la encantadora Arieta, escribe que eran verdes sus ojos, y sus luces bailan mil soles, que son pocas mil estrellas.

Góngora, el cordobés, dice de una zagalá:

Era Tiabe una pintura hecha en lámina de plata, un brinco de oro y cristal un rubí y dos esmeraldas.

El entusiasta cantor de Filida, belleza no fingida sino real, Luis Galvez de Montalvo, amigo personal de Cervantes y encomiador de «La Galatea», cuenta de su heroína:

Filida, tus ojos bellos son ojos verdes rasgados, en el revolver suaves, apacibles sobre graves, matiosos y descubidos.

En «La Villana de Vallecas», acto II, escena VIII, obra de aquel satírico fraile de la Merced que se encubrió bajo el pseudónimo de Tirso de Molina, habla Don Juan de Violante:

¡Hay soles que comparar a las mifas de los ojos, que salen quitando ojos, vestidos de verde mar?

No fué tampoco desdeñoso para estos encantos naturales el Monstruo de la Naturaleza, el fecundísimo Lope de Vega, genio el más pujante y creador de nuestras letras. Cantólos diversas veces en sus romances pastoriles, en sus villancicos, y sobre todo, cuando llorando sentidamente a Amarilla, dice en la escena I del acto III de La Dorotea:

Ya cubre poca tierra la divina Amarilla, honor y gloria vuestra: aquella cuyos ojos verdes, de amor centellas, músicos celestiales, orfeo de almas eran.

Los ojos verdes eran reputados por los más bellos, tanto en las mujeres rubias como en las morenas; bajo los blondos cabellos y entre las negras pestañas. El autor de «El Quijote» así lo confirma en sus obras, y no es extraño que así fuera, puesto que según la moda de su época y profesaba un extraordinario y particular aprecio por el color verde, según afirma el Doctor Thabassen en un curioso artículo, de forma epistolar, dirigido al señor Hartzenbusch.

En «La Galatea», la hermosa Silveria, esposa prometida del venturoso Daranio, tenía ojos verdes. Elogiando la Corredora a Preciosa «La Gitanilla», de Madrid, exclama: «¡Etsa es que se puede decir caballo de oro! ¡Etsa es que son ojos de esmeraldas! Parecidos a comelos hace la redomada Marialonso, de «El Celoso extremeño», otra novela cervantina, al desmenuzarse en prolijo examen las facciones de Loaysa, o si se quiere Alonso Alvarez de Soria: ¡Ay, qué ojos tan grandes y tan rasgados! Y por el siglo de mi madre, que son verdes, que no parece sino que son esmeraldas! Dulcinea del Toboso, la dama ideal y bellísima de «El Ingenioso Hidalgo», espejo y flor de toda hermosura, poseía también ojos verdes, a lo que decía su enamorado caballero, disputando con el redomado Sancho: «Si mal no me acuerdo, dijiste que tenía los ojos de perlas, y los ojos que parecen de perlas, antes son de besugo que de dama; y lo que yo creo, los de Dulcinea deben ser de verdes esmeraldas, rasgados, con dos celestiales arcos que les sirven de cejas». Y cuenta que Don Quijote

Ojeada a la prensa extranjera

La turbulenta familia Roosevelt, sigue siendo el centro de interés de los americanos

Artículo publicado en la revista «L'Illustre» de Zofingen (Suiza).

«Aún después de más de 2 años de la muerte del Presidente, la familia Roosevelt sigue constituyendo el centro de interés de los americanos. Desde su tumba, sigue dominando la vida política de su país; la campaña presidencial se efectuará el año próximo en torno a su nombre; todos los demócratas siguen utilizando su prestigio a sus enemigos continúan los ataques contra su obra con la misma virulencia que si estuviera él allí para poder defenderla.

No transcurre una sola semana sin que algunos de los miembros de la «Real familia norteamericana» no provoquen grandes titulares en los periódicos. Recientemente, Elliot presentó la primera película sobre la vida de su padre: «La historia de Roosevelt» haciendo la supervisión del montaje de la misma, y asistiendo al estreno el alcalde de Nueva York y el cardenal Spellmann, en el Globe Theater, al lado de la señora de Roosevelt.

Unos días antes, Franklin, que es el más turbulento de los hijos, era condesado a una multa por haber celebrado una carrera en automóvil con su mujer, Ethel Du Pont de Nemours, al rededor de los edificios de la O. N. U., en Long Island. Franklin es especialista en esta clase de manifestaciones. Las etapas de su juventud fueron jalonadas por infracciones a los reglamentos sobre la velocidad.

En conjunto, los hijos de Roosevelt van por buen camino. Sacres que de aquí a 1950 dos de ellos, Franklin y Jimmy, serán gobernadores o senadores. Los actos y las palabras de la señora Roosevelt, de Ana Besttíger, la hija mayor, y de Elliot, tiene ya una importancia nacional e internacional.

El papel que desempeña la señora Roosevelt, en la O. N. U. es demasiado importante, consagrándose por completo a esta tarea. A los 62 años ha conservado la energía y el dinamismo de su

no había visto cuatro veces a Aldonza Lorenzo.

Sin embargo, el mordaz Qaevedo satirizó esta moda, calificando de «pájaros» a las damas así adornadas: «Ojos verdes y azules, parecen pájaros y no mujeres», proclama en el «Libro de todas las cosas y otras muchas más»; y en el romance «El Basiliaco» insiste, diciendo:

Ojos que matan, sin duda serán negros como endriana, que los azules y verdes, huelen a pájara pinta.

Cervantes, pues, en ésto de la belleza exterior de la mujer sigue las ideas dominantes en su tiempo, y en general sus creaciones femeninas presentan el referido tipo de los cabellos de oro, la frente de nácar, las mejillas de rosas, los labios de corales, los dientes de perlas, el cuello de alabastro. Una vez más se justifica aquello de «Los caballeros las prefieren rubias» que dió título a la ruidosa novela de Amfta Loos, y el encanto de unos ojos verdes que

a quien mató de amores cautiva y prenda,

según el cantar popular de los tomances del siglo XVI.

Sección religiosa

1948 ENERO
Día 31. Sábado.—Santos Juan Bosco, cf. fd.; Gemiliano, ob.; Cirio, Juan, Taricio, Tirso, Víctor, Griaco, mrs.; Julio, pb.; Marcela, Luisa, viudas; Bto. Eduardo.

La misa y oficio divino son de San Juan Bosco, con rito doble y color blanco.

San Pedro Bautista
San Antonio.—Se celebra solemnemente en honor de San Pedro Bautista y compañeros mártires del Japón.

Por la mañana, a las ocho y a las nueve misas rezadas. Por la tarde, a las cuatro y media, Corona Sarráfica, exposición de Su Divina Majestad, procesión del novenario, bendición y reserva.


Organización Nacional de Ciegos de Sigos

Delegación de Avila
Calle del Tostado, número 7
Lista de los números premiados del GUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 28 de enero de 1948
Premiado con 25 pesetas, número 027
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 27

Esposa de trabajador

Si tienes hijos a tu cargo y no percibes el Subsidio Familiar que cobra tu esposo, reclama la percepción directa de estos beneficios en la Delegación del Instituto Nacional de Previsión respectiva.

Ya sabe don Eleuterio, — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman AVE-SANIA



Quando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Compro molino autorizado para trigo o solamente autorización. Hermógenes Ramos del Pezo. Jimena Blázquez, 5.—Avila.

EMPRESARIO: Con el Seguro de Vejez prepara el bienestar de los que contribuyen a tus ganancias. De tu diligencia en la afiliación y pago de cuotas depende la eficacia de la Ley que regula los avances del progreso social en España.

no: Ana, la mayor, de 42 años, está casada con un periodista, y John, el menor, es director en Pasadena de una casa de confección para señoras.—A. I.

Kaleidoscopio mundial

Origen del título de Delfín de los herederos al trono francés

El título de Delfín perteneció primeramente a los condes de Viena de Francia, y quien lo usó primero fué Guy VIII, porque llevaba un delfín como «cogitance». El título se fué transmitiendo en esta familia hasta el año 1349, cuando Humberto II, que murió en la infancia, dejó sus tierras y señorías llamado el Delfinado, al rey Felipe VI de Valois, a condición de que su semejante en Francia llevase el título de Delfín de Viena y gobernase la provincia. Juan, hijo de Felipe, quien después le sucedió y asumió el título.

En Francia se usó desde las dinastías de Valois y Borbón hasta que el duque de Angulema, hijo de Carlos IX, renunció a él en 1830.

Los animales más prolíficos

En general los peces sobrepasan a todos los animales en fecundidad. Los huevos de los langostinos son extremadamente pequeños y en una libra entran, por término medio, 134 000. Un arenque pone unos 3 500 000, y un bacalao gran de cerca de nueve millones.

Las moscas también son maravillosamente prolíficas. Solo una produce 20 000 larvas, cada una de las cuales en pocos días puede ser la madre de otras 20 000.

La termita u hormiga, blanca, produce durante el período de la puesta, 84 000 huevos diarios, los cuales se incuban en un mes.

La mayor condena

A 3 038 años de condena por diversas sentencias, ascendió la pena impuesta a un individuo llamado José Gallado de Alba, que había sido apremiado por falsificar documentos públicos y por traición. La vista de la causa tuvo lugar en Palencia, en el mes de julio de 1893, y el prisionero, convicto y confeso de todos los delitos que se le achacaban en 217 procesos diferentes, fué sentenciado 217 veces a 14 años de presidio, haciendo un total de 3.038 años.

Billar a caballo

Hace ya algún tiempo se jugó en Nueva York una partida de billar por dos excéntricos americanos montados a caballo, atravesándose entre ambos la apuesta de mil libras esterlinas. La mesa de billar estaba colocada encima de una ancha plataforma en uno de los salones públicos de la ciudad. La entrada para presenciar el desafío costaba diez dólares por persona.

Al dar comienzo la partida, los dos campeones montaron sobre magníficas jacas y subieron sobre la plataforma. Con la mano izquierda sujetaban las riendas y con la derecha el taco. La partida duró dos horas, y al dar las doce precisamente, el que resultó vencedor cogió el taco e hizo tres carambolas seguidas, haciendo billar dos veces y ganando el juego por 50 carambolas contra 30.

Juguetes costosos

Sin duda alguna, los soldados de plata que dieron a Luis XIV cuando era niño para recordarle que debía aprender la ciencia de la guerra, han sido los más costosos juguetes que se han regalado a un niño. Aquel ejército lili-patense consistía en veinte escuadrones de caballería y diez de infantería, y hacía las veces de jefe de aquellas tropas una figurita que representaba al gran monarca en su juventud. En los archivos de Francia se conserva la cuenta de gastos del regalo, firmada por el escultor Gasse, que fundió los soldados de plata y recibió como primer pago 10 000 libras, 9 000 en el segundo plazo y 6 000 en el tercero.

Más tarde aquellos soldaditos fueron fundidos otra vez y con-

vertidos en monedas que sirvieron para ayudar al pago de los gastos de las guerras.

Cuando se empezó a emplear la artillería

La mayoría de los historiadores afirman que la primera vez que la artillería funcionó en la batalla de Crecy, dada en 1346, pero diversos pasajes de autores árabes demuestran que ya en épocas anteriores se hacía uso de ella en los campos de batalla. En uno de los manuscritos traducidos no hace mucho, se lee un pasaje donde puede verse que un emir, Yakub, sitiando en 1205 a un jefe de revoltosos en la ciudad africana de Mahadra, «combatió las murallas con diferentes máquinas, ingenios y truenos... Eran unos ingenios nunca vistos... que arrojaban cada uno cien enormes tiros, y grandes piedras caían en medio de la ciudad, juntos con disparos de globos de hierro».

Por su parte, Ibn Kaldam, en su «Historia de los Berberiscos», dice:

«Abu Yusuf, sultán de Marruecos, puso asedio a Sidjilmesa, en el año de la Hégira 672 (1273 de J. C.); estableció contra ella máquinas de sitio como «medjanic» (una especie de catapultas de la Edad Media) «arrudadas» y «shad-r» de nátila, que arrojaron «cascos» con fuego encendido con «barud» por un efecto asombroso, y cuyos resultados deben ser atribuidos al poder del Creador. Cierta día una parte de la muralla cayó, de resultas de una piedra arrojada por un «medjanic», y se dió el asalto».

Otros varios manuscritos y pasajes árabes prueban, igualmente que la artillería funcionó antes de 1346.

El amor en Zululan

En el Zululan, cuando una mujer agrada, el enamorado galán la compra, dando al padre cierto número de cabezas de ganado. El que no cuenta con cabezas de ganado suficientes las pide prestadas a sus vecinos, a los cuales se las devolverá el día que contraiga matrimonio alguna de sus hermanas o de sus hijas.

El que no puede contratar este empréstito entra al servicio de su futuro suegro, y necesita siete años de trabajo para remunerar el valor de las cabezas de ganado que debiera entregar. Cuando se ha cerrado el contrato de casamiento va toda la familia al día señalado a casa de la prometida, y allí presencian el desfile del ganado. Si éste no conviene es sustituido inmediatamente por otro.

Después aparece la madre de la novia, acompañada de varios vecinos, diciendo que su hija le es muy útil, que va a encontrarse sin una persona que la sirva, y acaba por pedir una indemnización. Para zanjar el negocio el novio entrega un buey, y todo el mundo queda satisfecho.

La invención de la escritura

Muchas son las personas que han estudiado tan arduo asunto sin que, verdaderamente, se haya podido llegar a las raíces de tan intrincado problema.

Según unos las letras fué invención que debemos a los fenicios. Otros aseguran que sus autores fueron los asirios y otros que los griegos la trajeron de Italia. Hay quien las atribuye a Abraham; no falta quien a Moisés y otros, en fin, a Cadmo. De esta opinión es también Herodoto, quien dice que «el inventor de las letras fué Cadmo, hijo de Agenor, rey de Fenicia».

Hay investigadores que aseguran que el uso de las letras es anterior al Diluvio. Diodoro dice que el inventor fué Mercurio, el Egipcio. Cicerón asegura que este Mercurio fué el quinto de este nombre».

No faltan quienes creen que los egipcios no fueron los inven-



Baloncesto

La sorpresa de la jornada pasada la constituyó la derrota del Avila en su propio terreno por el modesto Standard, ya que se esperaba más de nuestro conjunto y se creía por los expertos que en San Antonio no volvería a puntuar ningún visitante.

Pero los madrileños pusieron mucho entusiasmo en la pelea y se aprovecharon del desacierto de los abulenses en el tiro a canasta en especial en las faltas, ya que sus repetidos fallos unido al acierto de los contrarios dió a éstos el triunfo por 25 a 23.

El domingo nos visitará el Canos, segundo de la clasificación y uno de los mejores conjuntos de España. Papeleta difícil para el Avila, pero que esperamos acierte a resolver, máxime si como parece, se indulta a Cornejo de la sanción que le fué impuesta. De lo que si estamos seguros es de que el encuentro resultará un extremo interesante.

El partido se jugará a las cuatro de la tarde.

Acedo en cabeza de los goleadores del 6.º Grupo

Después de la jornada 17 la lista de los goleadores es la que sigue:

- Con 22 goles: Acedo (Salamanca).
- Con 21: Luchana (Cacereno).
- Con 18: Chamorro (Tomelloso), y Abilio (Badajoz).
- Con 16: Leal (Segoviana), y Villita (Plus Ultra).
- Con 14: Dámaso (Salamanca).
- Con 13: Laitqui (Badajoz), y Alonso II (Talavera).
- Con 12: Sauer II (Avila), y Brigido (Talavera).
- Con 11: Joseito (Salamanca) y Perete (Cacereno).
- Con 10: Oscar (Segoviana), y Contreras (Toledo).
- Con 9: Jovito (Alcázar), y Martínez (Talavera).
- Con 8: Gallo (Avila), Pachichu (Plus Ultra).
- Con 7: Julián (Ferroviaria), Sanz (Talavera), y Cabeza (Batis).
- Con 6: Iturbé (Cacereno), Arjona (Tomelloso), Moisés (Manchego), Aja (Plus Ultra), Nardo (Toledo), y Gelo (Batis).
- Con 5: Peguero (Cacereno).
- Con 4: Fuentes, Suso y Sanz (Avila), Borja y Saro (Batis), Adolfo (Segoviana), Luengo y Carreño (Alcázar), Llorente (Tomelloso), Mosquera, Florencio y Pototo (Toledo), Mateo y Maro (Ferroviaria), San José (Plus Ultra), y Obispo (Badajoz).

tores de la escritura alfabética, sino los que dieron a conocer y propagaron en varios puntos. Asia y del litoral del Mediterráneo donde era desconocida.

La creencia más generalizada de todas es que la escritura alfabética se usó antes de Moisés, pues cuando el Señor le mandó grabar según arte de lapidario los 12 nombres de los jefes de la tribu de Israel, era porque ya era cosa corriente entre los hebreos. De lo contrario hubieran sido jeroglíficos para la mayoría.

Esto prueba que la escritura alfabética era conocida ya entre los hebreos XIX siglos antes de J. C., y también que si éstos fueron sus autores, al poco tiempo la usaron los egipcios.

Por último también se dice que el inventor de la escritura alfabética fué Tubal Caín, hijo de Lamech y nieto de Adán. También pudiera ser que no fuera invención suya sino de su abuelo que se la hubiera enseñado. En este caso el inventor hubiera sido Adán.

Con 3: Urteaga (Avila), Trella, Uceda y Lence (Badajoz), Moreno y Granda (Toledo), Lolita (Tomelloso), Olmedo, Maviano y Miguel (Chamberí), Gené, (Batis), Peralta y Rafa (Plus Ultra), Eulogio y Herrera (Segoviana), y Heriz, (Manchego).

Con 2: Rubichi (Avila), Castillo (Batis), Mesa (Alcázar), Larrubia y Lolo (Ferroviaria), Nieva y Ballesteros (Segoviana), Ruiz, y Zafra (Manchego), Jaro (Tomelloso), Meléndez y González (Cacereno), Pacheco y Paquito (Chamberí), Urre y Neno (Salamanca), Lidoro (Badajoz), Néstor (Talavera) y Santí y Carretón (Alcázar).

Con 1: Losco y Gallito (Avila), Erasmo, Las Heras y Ballester (Batis), Rodríguez, Zamorano, Japón (Badajoz), Orsjana, Sanz, Zaccarias, Grande y Núñez (Ferroviaria), José María, Anselmo y Avila (Chamberí), Alonso I, Guío y Henmógenes (Talavera), Nino y González (Plus Ultra), Erades y Novo (Toledo), Callejo (Cacereno), Urgoiti y Escudero (Salamanca), Bezoccal y Goyo (Tomelloso), Contreras, Poblete, Domínguez, Díaz y Solana (Manchego), Eloy y Marcos (Segoviana).

En su propia meta: Adolfo y Díaz (Segoviana), Jolito (Chamberí).

AJEDREZ

Sorteo de Participantes en el Campeonato Provincial

Ayer tuvo lugar en el Casino Abulense, a presencia de la Federación de Ajedrez el sorteo de los jugadores inscritos en Segunda y Tercera categoría, cuyo torneo comenzará el lunes día 2 a las siete y media de la tarde.

En Segunda categoría se inscribieron, por orden de sorteo, los señores siguientes:

1. D. Gerardo Fernández.
 2. D. Andrés Piquero.
 3. D. Julián Oviado.
 4. D. Manuel Abellán.
 5. D. Antonio Algar.
 6. D. Sergio García-Blasco.
 7. D. Nicasio de Castro.
 8. D. José Miravete.
 9. D. Antonio Mohedano.
 10. D. Fernando Mirat.
 11. D. Aurelio Sánchez Tadeo.
- Según el Cuadro de Rondas, el lunes día 2 tendrán lugar las siguientes partidas:
- Piquero-Sánchez Tadeo.
 - Oviado-Mirat.
 - Abellán-Mohedano.
 - Algar Miravete.
 - García Blasco-Castro.
 - Dascansa-Fernández.

En Tercera categoría, se han inscrito, los señores siguientes, por orden de sorteo:

1. D. Carlos Torrens.
2. D. Juan Jesús Cillán.
3. D. José María Laborda.

La Federación.

Creciente importancia estratégica de España

París y Wáshington aspiran a entablar relaciones con Madrid

Así lo escribe la revista norteamericana "News World Report"

WASHINGTON.—La revista «News World Report» escribe que el Gobierno de los Estados Unidos está preparando el terreno para que el Generalísimo Franco pueda obtener más dólares norteamericanos y que «los franceses están tratando de iniciar negociaciones con él».

«Estos acontecimientos —agrega— se deben al hecho de que España tiene una creciente importancia estratégica, tanto para los Estados Unidos como para Rusia. Como resultado de ello existe la posibilidad —remota— de que se dé la bienvenida a España para que participe en el plan Marshall de reconstrucción de Europa. Ahora mismo los Gobiernos que después de la segunda guerra mundial trataron de derrocarlo están tratando al Generalísimo como a un amigo».

Dice después que el Generalísimo, como soldado que es, está preparado para sacar todo el provecho que pueda a la realidad de la importancia estratégica de su país, el cual domina la entrada al Mediterráneo».

Lo que España desea de los Es-

Contra el parecer de los rusos, el carbón de las minas del Sarre será para Francia

WASHINGTON.—Se anuncia oficialmente que los angloamericanos han acordado una fórmula para que toda la producción de carbón del Sarre vaya a parar a Francia desde la primavera del año próximo.

El nuevo programa ha sido presentado a la Comisión europea del carbón, que se encuentra reunida en Ginebra.

Los funcionarios norteamericanos niegan los informes procedentes de París sobre la oposición de los Estados Unidos al nuevo acuerdo acerca del carbón del Sarre.

Con arreglo a la citada fórmula todo el carbón de la mencionada zona estará a disposición de Francia, a pesar de la negativa rusa a permitir que esta nación se incorpore al Sarre. «Esto constituye—según la agencia United Press— el reconocimiento «de facto» del control francés sobre el citado territorio, a falta de un acuerdo entre los «cuatro grandes».—EFE.

OBRERO: Si tu Empresa descuida el cumplimiento de sus deberes respecto al Seguro de Vejez no valies en acudir a las Oficinas del Instituto Nacional de Previsión.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA
(Bailey-Baillière-Riera)
Edición de 1947

MÁS DE 3.500.000 DATOS
54 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar encuadernado en CUATRO TOMOS
350 Ptas.

Anuarios Bailey-Baillière Riera Reunidos, S. A.
Enrique Granados, 66 y 68—BARCELONA

tados Unidos —sigue diciendo la revista— son dólares y mercancías, con los cuales reconstruir su economía, y espera participar en el plan Marshall. Los 16 países que cooperan en el plan acordaron al principio mantener a España fuera del mismo; pero desde entonces las cosas han cambiado. La estrategia militar es cosa cada vez más importante en la «guerra fría» entre los Estados Unidos y Rusia. El Generalísimo Franco está en posición de beneficiar de esta situación».

La revista dice después que «el secretario de Estado, general Marshall, ha indicado recientemente que el Gobierno de los Estados Unidos no pondrá obstáculos si las relaciones entre España y el occidente europeo van mejorando. La tendencia indica que los Gobiernos de los Estados Unidos y de los países de la Europa occidental suspenderán sus desaires».

«Por el contrario—dice, finalmente—, con sus ojos puestos en la estratégica posición de España se sienten inclinados a actuar con mayor cordialidad».—EFE.

Grandes existencias y variado surtido de

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE

ALAEJOS

DE LA FUNDICIÓN DE

G. Alaejos, S. A. Edición de 1947

La Hermandad Provincial de Labradores aprueba el Presupuesto para 1948

En la Delegación Provincial de Sindicatos se ha reunido el Cabildo de la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos estudiando entre otros asuntos el Presupuesto Económico en que ha de basar su actuación durante el presente año, el cual fué por unanimidad aprobado.

La Hermandad Provincial ha cubierto una primera etapa fundamental de organización, y según nos manifiesta su jefe don Hipólito Muñoz Calvo, se encuentra actualmente en disposición de acometer y llevar a la práctica muchas y muy notables mejoras agrícolas y ganaderas, a fin de mejorar la situación que en este aspecto ofrece la provincia elevando el nivel social de los productores campesinos.

Las cifras globales del Presupuesto aprobado son las siguientes:

Remuneraciones de personal: 41.386,74; atenciones complementarias: 59.974,36; aportación a la Hermandad Nacional, que rige y representa los intereses de todo el campo español, 47.700, y para desarrollo de aquellas funciones que merecen el mayor interés del Cabildo de esta Hermandad Provincial, divulgación agrícola y mejoras agrícolas y ganaderas 50.000 pesetas.

La Hermandad incrementará hasta el máximo aquellas obras y mejoras locales de tipo agrícola y ganadero, desarrollando hasta donde sea necesario el Servicio de Colonización de la Hermandad Provincial, especialmente hacien-

do uso de los beneficios que el Estado concede en materia de colonización de interés local y también aquellas otras obras de carácter agrícola y ganadero que se puedan afrontar y llevar a feliz término por sus propios medios y los de las Hermandades Sindicales Locales.

También tiene proyectado la Hermandad Provincial y para ello ha presupuestado una parte de la cantidad necesaria, cinco Cuadros de capacitación agrícola y ganadera, que se realizarán en Piedrahíta sobre «Cultivo de Regadío»; en Arévalo, sobre «Cultivos de Secano» y Empleo de maquinaria agrícola; en Cebreros sobre «Enología»; en El Tiemblo, sobre «Viticultura» y en Las Navas del Marqués sobre «Ganadería», especialmente en ganado vacuno lechero.

GOBIERNO CIVIL DE AVILA CARBURANTES

Por la presente se hace público para general conocimiento, y en especial de los consumidores de gasolina que por la Delegación del Gobierno cerca de la Campa, seguirán facilitándose durante el mes de febrero próximo los mismos cupos de gasolina para los vehículos turísticos que los otorgados en el presente mes, es decir los fijados por la cartilla del Impuesto de Restricción de Usos y Consumos, según la potencia del vehículo.

Se amplía la circulación de esta clase de vehículos, a los sábados de cada semana, permaneciendo la prohibición de circular para los de hasta 18 HP, los domingos, y para los de potencia superior, los domingos y lunes, contándose las veinticuatro horas desde las dos en lugar de las cero horas.

A partir de primero de febrero, no se suministrará gasolina alguna a los turistas, sin la previa presentación de la cartilla de Usos y Consumos, a la que será adherida en el momento de la entrega de carburante, la mitad superior de los sellos correspondientes a la cantidad servida.

Los Agentes revendedores conservarán la mitad inferior de los sellos para justificar los suministros y facilitar, ulteriores comprobaciones.

El gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

SE VENDEN varias estanterías con puertas de cristales. Issac Peral, 11 (Tienda).

Delegación de Industria de Avila

Suministro de carburantes para la industria durante el mes de febrero

Se mantienen las mismas normas que en meses anteriores para la petición de carburantes con destino a usos industriales, debiendo obrar dichas peticiones en esta Delegación de Industria antes del día 10 del próximo mes de febrero.

El ingeniero jefe, Julio Rodríguez.

Hermandad de San Cosme y San Damián

El pasado martes, y en el Colegio de Segunda Enseñanza, de la ciudad de Arévalo, tuvo lugar un acto de propaganda de dicha Hermandad. En la mesa presidencial tomaron asiento, con los directivos de Avila, el párroco de Santo Domingo de Arévalo, don Manuel Galán, y el presidente del Colegio Médico y de la Academia Deontológica, don Mariano Calderón.

Hablaron a la selecta concurrencia el muy ilustre señor don Mariano Taberna, consiliario Diocesano de la Hermandad, y el presidente de la misma, reputado doctor don Fernando Tomé, sobre los fines de la Hermandad el primero y sobre un tema de Medicina el segundo. Presentó a los oradores el doctor Ayúcar, organizador del acto.

Por la tarde, acompañados del doctor Gómez Fortado, visitaron la iglesia de Santo Domingo donde cesaron ante las valiosas imá-

Adoración Nocturna

Mañana, 31, a las once de la noche, celebrará su Vigilia ordinaria el Turno de Santa Teresa, correspondiente al mes de febrero.

Viajero ilustre

Esta mañana ha llegado a nuestra ciudad el ilustre doctor Julia, conferenciante de esta noche en el salón del Excmo. Ayuntamiento en el ciclo cervantino organizado en Avila.

Acompañado del director del Instituto, señor Alvarez Querol, el chantre de la Catedral muy ilustre señor don Ferrnol Hernández, y el cronista de la Ciudad, don José Mayoral Fernández, ha visitado los principales monumentos y lugares avilanos.

Con dichos señores y con el presidente de la Diputación señor Llo, y el señor Minguela, se reunió a medio día a almorzar en el Parador del Rastro.

De días

Hoy los han celebrado don Angel Pardo, don Antonio Guzman y el señor García Velasco.

Viajeros

Con objeto de asistir a la boda de su hijo Luis, ha salido para Madrid el doctor don Tomás Martín, acompañado de su distinguida familia.

—De paso para Peñaranda de Bracamonte, donde va a poseerse del cargo de director de aquella Sucursal del Banco Central, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro joven paisano don Augusto San Segundo Hidalgo. Exitos como hasta ahora deseanos al señor San Segundo Hidalgo, a quien la Superioridad de tan importante Entidad Bancaria viene premiando en compensación a sus relevantes méritos.

Necrológica

Confortada con los Santos Sacramentos ha fallecido en el día de hoy la honorable señora doña Balbina Vallés Sanz, maestra nacional jubilada, quien en los años de su servicio escolar supo captarse el respeto y cariño de sus alumnos y de los padres de las mismas en las distintas localidades en que fueron confiadas a su cuidado las niñas españolas. En nuestra Capital era muy estimada por sus excelentes cualidades de amabilidad y bondadoso trato.

Eviamos el testimonio de nuestro pésame a su esposo, don Severiano Rodríguez Martín, hijos y demás familiares, y rogamos a nuestros lectores que encomiendan a Dios el alma de la señora finada.

Aniversarios

Ayer hizo años de la muerte del honorable industrial, don José Torres; en sufragio de su alma se han celebrado misas en las Siervas de María y otros templos.

Reiteramos nuestro pesar a su señora viuda y demás familia.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIL - VENEREAS - SIFILIS
Consulta: 3 a 4 de la tarde y
9 a 10 de la noche
Duque de Alba, 42.

genes de San Cosme y San Damián, regresando muy complacidos a Avila. Con el consiliario y presidente vinieron también el secretario de la misma Hermandad, doctor Jiménez (don Vicente) y el doctor Piqueras.

Viviendas Protegidas en la Provincia

El delegado provincial de Sindicatos toma posesión de los terrenos expropiados para construir el Grupo "Casorro" en San Bartolomé de Pinares

Se ha celebrado ayer en San Bartolomé de Pinares el acto de tomar posesión de los terrenos expropiados a fin de construir un Grupo de doce viviendas protegidas, denominado «Casorro» por haberse criado en dicho pueblo el héroe Eloy Gonzalo.

A tal acto concurren, representado a la Delegación Nacional de Sindicatos, el delegado Sindical provincial, don Francisco Gandía; el arquitecto asesor de la Obra Sindical del Hogar, don Ricardo A Salas y Ortega; el aparejador, don Esteban Rodríguez Martín y el secretario técnico de la misma Obra, don Pío Pablo Comde Francés; los señores alcalde y secretario del pueblo y todos los propietarios de las fincas a los cuales les fueron abonados los respectivos impuestos en que fueron valoradas con una conformidad absoluta.

Ello patentiza una vez más la labor creadora del nuevo Estado y su afán en mitigar en lo posible el gran problema de la vivienda, a la resolución del cual dedica un gran parte sus esfuerzos.

Con este hecho se ve que no queda localizada su actuación en las ciudades sino que se extiende también al medio rural, cumpliendo así las declaraciones del Furo el cual dice textualmente: «Se conseguirá el embellecimiento de la vida rural, perfeccionando la vivienda campesina y mejorando las condiciones higiénicas de los pueblos y caseríos de España»

El proyecto ha sido confeccionado por la Obra Sindical del Hogar y de la Arquitectura a cargo de la que corre también la ejecución de las obras que comenzarán iam diatame.

Conferencias del Ciclo Cervantino

La Junta Provincial del Centenario de Cervantes anuncia las siguientes conferencias pertenecientes al Ciclo organizado por la mencionada entidad:

Esta tarde, a las seis, en el salón del excelentísimo Ayuntamiento, conferencia del doctor don Eduardo Juliá Martínez, sobre el tema «La serena muerte en Cervantes»; el domingo día 1 de febrero, en el salón de la Casa Social Católica, a las doce y media de la mañana, disertará el doctor don Francisco Sánchez Castañer, catedrático de Lengua y Literatura Españolas de la Universidad de Valencia, «En torno a la figura del Ingenioso Hidalgo Don Quijote»; y el domingo, día 8 de febrero, a las doce y media de la mañana en el salón del Cine Actualidades, fray Justo Pérez de Urbal hablará sobre «Cervantes y la polémica literaria a principios del siglo XVII».

Se advierte a los amantes de las bellas letras hispanas que para la conferencia del doctor Sánchez Castañer no se repartirán invitaciones particulares, pues que la premura de tiempo lo impide.

Agradecemos la invitación que nos ha dirigido nuestra primera autoridad provincial para asistir a estos actos.

Administración Principal de Correos de Avila

Salida de Vapores

Se pone en conocimiento del público que en las fechas que se indican y para los puntos que se señalan, saldrán en breve los Vapores-Correas siguientes:

Vapor «Cabo de Hornos» de la Compañía Ibarra, saldrá de Barcelona el primero de febrero próximo y de Cádiz el 21, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para La Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay, Bolivia y Brasil.

Vapor «Habana» de la Compañía Transatlántica, saldrá de Barcelona el 10 de febrero próximo, de Cádiz el 13 y de Tenerife el 15, conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para América del Norte y Centro (excepto EE. UU.), así como para Colombia, Venezuela, Ecuador y Perú.

El administrador principal, Guillermo Neiras

Se incendia el cine "La Alegría", de Cebreros

A las veintitrés horas de anoche se produjo un violento incendio en el cine «La Alegría», de Cebreros, del cual es propietario don Francisco Navas con otros señores de la localidad.

Tras una hora de incesantes trabajos en los cuales intervinieron miembros del batemérito Instituto de la Guardia Civil, juntamente con los vecinos cebrerenses, se logró dominar el fuego, que se supone enteramente casual, debido a un chapazo que saltó de uno de los carbones de la máquina proyectora que quedó destruida, quemándose dos películas y otros enseres.

Las pérdidas se calculan en cuarenta y cinco mil pesetas. El operador sufrió quemaduras en ambas manos calificadas de pronóstico reservado, sin que hubiera que lamentar otras desgracias personales.

El vendaval derriba la torre y techumbre de una iglesia

HORCAJO DE LAS TORRES.

—El vendaval de estos días ha derribado la torre y la techumbre del templo parroquial, causando la natural impresión dolorosa en el ánimo del vecidario de este pueblo, cuyas autoridades han salido para Avila a fin de poner este suceso en conocimiento de las autoridades provinciales eclesiásticas y civiles.

El reparto de calzado "Tipo Nacional"

A la puerta de la Delegación Provincial de Sindicatos se aglomera el público estos días con motivo del reparto de boletos para la adquisición de calzado «Tipo Nacional». No hay necesidad de tales aglomeraciones.

Según anteriormente hemos hecho constar en estas columnas, son seis mil pares de zapatos y botas los que se han de repartir por ahora, y nos informan en la C. N. S. estar en trámite la concesión de nuevos lotes de calzado de este mismo tipo.

Hay serenidad, pues, y no hay prisa en la provisión de boletos. Las cosas son siempre un espectáculo horrible. Quien no necesite inmediatamente su par de zapatos o de botas, dé tiempo al tiempo, ya que habrá para todos los abulenses calzado.

De niño sobró y a disposición del público hay aún unos trescientos pares.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTOMAGO .
INTESTINOS**

VENTA EN FARMACIAS

Las explotaciones salineras se aumentarán a cien en Villa Cisneros

VILLA CISNEROS.—Las explotaciones salineras que se están construyendo en Villa Cisneros (África Occidental española) tendrán unos depósitos generales con capacidad para 1 000 toneladas. Las salinas en construcción ascienden a un centenar, cuya producción mensual es de 40 kilogramos cada una.

Los harvideros actuales son seis, que permiten la construcción de 400 a 500 salinas.

De las 500 toneladas anuales de producción calculadas, se obtienen ya en la actualidad la mitad, aproximadamente.

(Viene de 1.ª página)

millares de dólares, según se anuncia oficialmente.

Dos de los asaltos se registraron cerca de Hédéra, donde los árabes levantaron una barricada de piedras sobre los railes. El tercer tren fué asaltado en las cercanías de Haifa. Los árabes desarmaron a la escolta del tren y se llevaron sus fusiles y municiones, así como el contenido de cuatro vagones de mercancías.

«Orden del día» árabe

El comandante de las fuerzas árabes en Palestina, Fawzi el Kuejki, ha publicado su primera «orden del día», en la que se advierte a sus hombres que deben estar preparados para hacer frente a unos 40 000 judíos armados.

Policia británico asesinado

Miembros de la organización terrorista hebreo Stern han asesinado a un policia británico y herido gravemente a otro esta tarde en la calle de Ben Yehuda, en la parte baja de la ciudad.—EFE.

Mohamed Aisander forma Gobierno en el Iraq

BAGDAD.—Sayid Mohamed Aisander, ex presidente del Senado, ha formado nuevo Gabinete, según se anuncia oficialmente.

**ARBOLES FRUTALES
VIDES AMERICANAS**

Viveros Provedo
Logroño
SE NECESITAN REPRESENTANTES